
«ПРИЕМНЫЕ ДЕТИ»
МИНАТОМА 
ПРОСЯТ ЗАЩИТЫ
-У Минатома России нет серьезной заинтересован-

ности в передаче жилых домов в собственность
города Москвы, - считает префект ЮЗАО Вале-

рий Виноградов.
Ситуация с эксплуатацией домов, находящихся в веде-

нии Минатома России, катастрофическая, в настоящее
время из 21 расположенного в округе дома ни один не го-
тов к зиме, горячая вода отключена в девяти домах.

Только в Академическом районе за первую половину го-
да поступила 51 жалоба на эксплуатацию от жителей до-
мов Минатома, а их в районе всего 4, один из которых -
новостройка.   

«Мы такие же граждане России, как и все остальные.
Дайте нам возможность нормально жить, видеть ухожен-
ные дворы и подъезды, пользоваться теми услугами, кото-
рых мы лишены в результате игрищ министерств и ве-
домств» - обращаются жители в адрес правительств Рос-
сии и города Москвы. 

Представители Минатома России высказали претензии
в адрес аппарата правительства Москвы по поводу дли-
тельного прохождения документов, а также в адрес ресур-
соснабжающих организаций по вопросам взаиморасчетов
и завышения тарифов на электроэнергию, тепло, газ, воду.

Умолчали они лишь о том, что только после принятия
постановления правительства Москвы о реконструкции
ветхого и пятиэтажного жилищного фонда, в соответст-
вии с которым ряд их ведомственных домов подлежит
сносу, министерство вспомнило об их существовании и за-
интересовалось возможностью что-то приобрести в свою
собственность за счет города.

Жители этих домов собираются обращаться в суд по за-
щите прав потребителей, ведь все они исправно оплачива-
ют коммунальные услуги. Префектура не останется в сто-
роне от этого судебного разбирательства и будет отстаи-
вать позицию жителей.

6
ПО ИНИЦИАТИВЕ МЭРА СТОЛИЦЫ
СТУДЕНЧЕСКИЕ ОТРЯДЫ
БЛАГОУСТРАИВАЮТ ГОРОД. 
И ДЕЛАЮТ ЭТО НА ОТЛИЧНО!

люди и власть:

Так в ЮВАО открылось меро-
приятие общегородского зна-
чения - учебный семинар ок-

ружных и районных руководителей
по освоению всемирной паутины.
Тема его - «Об опыте использования
сайтов префектур, управ районов,
департаментов, комитетов в рамках
программы «Электронная Москва»
для эффективного информирова-
ния населения» - звучала, пожалуй,
суховато. Иное дело - прозвучавшие
на нем выступления.

Как упростить взаимодействие
между правительством и всеми го-
родскими службами? Как сделать
информацию об их работе макси-
мально доступной населению? И
как простым москвичам облегчить
доступ к городской власти? Вот о

чем, собственно, шел разговор в
этих выступлениях.

Заметим, буквально накануне се-
минара, 9 июля, Мосгордума утвер-
дила городскую целевую программу
(ГЦП) «Электронная Москва». По сло-
вам депутата МГД Степана Орлова, на
ее реализацию из бюджета города на
5 лет выделены почти 20 миллиардов
рублей. Еще 43 миллиарда рублей по-
ступят из внебюджетных источников.
Для координации действий по реали-
зации программы создан межотрас-
левой орган - управление информа-
ции правительства Москвы, подчиня-
ющееся непосредственно мэру горо-
да. Создается оператор и главный ис-
полнитель программы в форме от-
крытого акционерного общества
«Электронная Москва».

- К приоритетным разделам про-
граммы, - сообщил слушателям се-
минара Степан Орлов, - относятся
совершенствование нормативно-
правовой базы, создание и развитие
общегородской среды электронного
взаимодействия, системы инфор-
мационной безопасности города,
проекта «Социальная карта москви-
ча», подпрограмма «Безопасность
москвичей» и другие.

ГЦП «Электронная Москва» -
это тотальная информатизация го-
родского и территориального уп-
равления, развитие электронного
документооборота, все более ак-
тивное использование информа-
ционных технологий во всех сфе-
рах жизнедеятельности столицы.
По мнению властей, выраженному

министром по информации и об-
щественно-политическим связям
правительства Москвы Алексан-
дром Музыкантским, «реализация
«Электронной Москвы» будет спо-
собствовать совершенствованию
управления, позволит избавиться
от чиновничьей волокиты и адми-
нистративных барьеров».

- Уже готовится московский ин-
формационный портал, - проин-
формировал министр. - С его по-
мощью москвичи скоро смогут по-
лучить любую справку - как если
бы обратились непосредственно в
нужную организацию, управление
или департамент.

Жизнь показывает: городские
сайты востребованы каждый день.
Москвичи ищут в Интернете самую
разную информацию - от номера
телефона районного ДЕЗа до ус-
ловий приобретения жилья. Зада-
ча разработчиков общегородской
программы - облегчить им поиск
ответов на все эти - и простые, и
сложные - вопросы. И именно в
этом буквально за последние ме-
сяцы «сетевая структура Москвы -
по словам Юрия Припачкина, гене-
рального директора ОАО «Элек-
тронная Москва» - сделала гигант-
ский шаг вперед».
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НОВАЯ ИДЕОЛОГИЯ 
РЕФОРМЫ ЖКХ. ЭЛЕКТРОННАЯ
Информационный интернет-портал Юго-Восточного административ-
ного округа (ЮВАО) недавно признан вторым по стране - после пор-
тала Правительства Российской Федерации. Диплом, подтверждаю-
щий это, 10 июля вручили префекту ЮВАО Владимиру Зотову. Полу-
чая его, префект с изрядной гордостью заметил, что он - «второй в
стране после самого Путина». «Ну, это вы уж слишком», - только и ос-
тавалось отреагировать заместителю мэра в правительстве Москвы
Анатолию Петрову...

Проблема экономного, рационального использо-
вания электроэнергии, а также газа, воды обост-
рилась. Она и была в центре внимания очеред-

ного заседания столичного правительства, обсуждав-
шего вопрос «О концепции внедрения энергоэффек-
тивных технологий в городском хозяйстве».

Проблемы наращивания энергоресурсов, их эконо-
мии в городском хозяйстве встали не сегодня. Еще в
1990 году столичное правительство определило пара-
метры энергосбережения для всех отраслей городско-
го хозяйства. С 2001 года осуществляется целевая го-
родская программа по экономии и сбережению энер-
горесурсов. Представляя новую концепцию и подводя
итоги реализации действующей программы, руково-
дитель топливно-энергетического хозяйства города
Москвы Михаил Лапир доложил, что в результате при-
нятых мер с 2000 года удалось сэкономить 447 тысяч
тонн условного топлива на сумму 250 миллионов руб-
лей. В выступлении приводились и другие цифры,
свидетельствующие, с точки зрения авторов доклада,
о плодотворной, эффективной работе по энергосбе-
режению. Но, как показали последующие выступле-

ния участников заседания правительства, их далеко не
устраивают результаты топливно-энергетической от-
расли и представленная концепция.

- Программ и постановлений у нас хватает, а проку
от них не так уж много, - сказал в своем выступлении
заместитель председателя комиссии по городскому
хозяйству и коммунальной реформе Московской го-
родской думы Валерий Собинов. - Только на выстав-
ках мы видим новые и довольно эффективные образ-
цы новых технологий по энергосбережению, а в го-
родское хозяйство они входят очень медленно...

Большую озабоченность по поводу обеспечения го-
рода электроэнергией и теплом, их экономного ис-
пользования высказал председательствовавший на
заседании правительства Юрий Лужков. По его сло-
вам, система Мосэнерго действует неэффективно, с
низким КПД, в результате чего тарифы и цены на
электроэнергию зашкаливают, и из городской казны
ежегодно приходится изымать десятки миллиардов
рублей на субсидии и дотации потребителям.

- Мосэнерго нужно противопоставить конкурирую-
щие энергопроизводящие организации, которые оста-

новят, а потом и понизят цены на энергию, - заявил
мэр. Он привел пример: новая станция по обеспече-
нию комплекса «Московское сити» электроэнергией,
возводимая по инициативе правительства Москвы, ис-
пользуя новые технологии преобразования газа в
электричество, позволяет довести КПД до 82-83 про-
центов. Широкое внедрение этого опыта поможет про-
тивостоять взвинчиванию цен со стороны Мосэнерго.

После острого, нелицеприятного обсуждения пред-
ставленной концепции внедрения энергоэффектив-
ных технологий в городское хозяйство правительство
приняло такое решение: разработчикам концепции ка-
питально переработать ее с учетом критических заме-
чаний и конструктивных предложений и месяца через
три-четыре вновь вынести этот важнейший для Моск-
вы вопрос на повторное рассмотрение правительства.

Поддержано предложение руководителя комплекса
городского хозяйства Петра Аксенова о разработке в
качестве приложений к концепции планов по ее реали-
зации, в которых было бы все детально конкретизиро-
вано - меры, сроки, исполнители...

Николай АНДРЕЕВ

КПД НИЗКИЙ, ТАРИФЫ - ЗАОБЛАЧНЫЕ

По такому именно пути и идут
управы и ДЕЗы некоторых
районов столицы. Один из них

- район Северное Измайлово в Вос-
точном административном округе.
Здесь дворы и дворовые территории
по программе «Мой двор, мой подъ-

езд» благоустраиваются силами сту-
денческих отрядов. Причем с весьма
обнадеживающими результатами.

Впрочем, о результатах несколько
позднее. А пока - о том, как началось
сотрудничество районной управы со
студентами.

- Студенты обратились к нам в кон-
це марта, - рассказывает заместитель
главы управы Валерий Сафонов. -
Мы, со своей стороны, допустили
студентов к конкурсу, и они конкурс
выиграли. Кстати, участвовали в нем
48 специализированных предпри-
ятий, претендовавших на благоуст-
ройство более 50 дворовых террито-
рий. Студенты получили 5 объектов.

Два объекта из пяти уже сданы под
ключ. На очереди остальные - здесь
предстоит освоить еще 2-2,5 миллио-
на рублей.

- Как работают студенты? - спра-
шиваю заместителя директора по
благоустройству ДЕЗ «Северное Из-
майлово» Александра Лидера.

- С душой. Качество их работы нас
вполне устраивает. Поэтому решили
продолжить с ними сотрудничество.

Лидер оценивает эти результаты на
твердую четверку с плюсом. Почему,
однако, не на пять? «Потому, что пока у
студентов нет того, что на сленге про-
фессионалов именуется одним словом
- «шик».

«Шик» - сугубо индивидуальный
почерк. Но такие фирмы, которые в
Москве работают с «шиком», можно
по пальцам пересчитать. А студенты
здесь, в Северном Измайлове, ус-
пешно учатся. 

- После нынешнего сезона, ду-
маю, картина изменится: их работу
можно будет смело оценивать на
пять, - говорит Александр Лидер.

В чем, впрочем, нетрудно убедить-
ся на самих объектах, сданных студен-

тами-благоустроителями. С Валерием
Сафоновым продолжаем беседу уже
на этих объектах. Первая остановка -
во дворике по 3-й Парковой улице,
дом 44, корпус 2. Дворик небольшой,
аккуратный, с ярко раскрашенными
горками, лестницами, сооружениями
малых форм, удобными лавочками.
Пешеходные дорожки, газон со све-
жезасеянной травой, новые огражде-
ние и бордюрный камень, стриженые
деревья.

- Для старушек, детей с мамашами -
очень удобно, - замечает Валерий Са-
фонов. Мне остается только согласить-
ся с ним: этот облагороженный студен-
ческими руками дворик разительно
выделяется на фоне окружающего.

Привлечение студентов к благоус-
тройству Северного Измайлова -
первый опыт. Есть опыт и других
районов. Студенты работали и в
ЮЗАО. «Ребята молодцы» - такие от-
зывы довелось услышать и там.

Если так, если они «молодцы», то
полностью оправдалась ставка пра-
вительства столицы, по распоряже-
нию которого студенты получили
объекты для приложения своих
творческих сил и способностей. 

В Северном Измайлове планируют
продолжать сотрудничество со сту-
дентами. Планируют развивать такое
сотрудничество и в масштабе всего
ВАО. Такое твердое мнение префекта
округа Бориса Ульянова.

И не случайно, ибо, судя по уже
имеющимся результатам в Северном
Измайлове, студенты для работ по
благоустройству - народ очень пер-
спективный...

Геннадий 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

СТУДЕНТЫ - НАРОД ПЕРСПЕКТИВНЫЙ
Часто приходилось слышать от благоустрои-
телей столицы - людей не хватает, чтобы при-
вести наши дворы в порядок. Не хватает? Поз-
вольте с этим категорически не согласиться.
Люди есть - их только надо искать.
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От причала Северного речного вокзала отправились в
десятичасовую поездку 250 жителей Северо-Вос-
точного административного округа с ограниченны-

ми физическими возможностями и члены их семей. По-
ездка на Клязьминское водохранилище организована ок-
ружным обществом инвалидов совместно с администра-
цией СВАО.

Утро выдалось жаркое и погожее. Комфортабельные ав-
тобусы подвозили инвалидов и их родных прямо к трапу
теплохода «Москва-29». Здесь их встречали работники об-
щества инвалидов и специально выделенные волонтеры.

- Это уже двенадцатый рейс, - рассказала заместитель
председателя Общества инвалидов СВАО Лариса Стогова.
- Каждый год мы организуем такую поездку. Так что тра-
дицию не нарушаем. Правда, все дороже обходится это
удовольствие. Но префектура СВАО, оплачивающая экс-
курсию, постоянно нам помогает. Люди с нарушением
опорно-двигательного аппарата сами вряд ли смогли бы
осуществить такую прогулку. А здесь автобусы их забира-
ют от самого подъезда и доставляют до причала.

В СВАО действует 17 организаций общества. Каждая
предоставила возможность от 10 до 40 своим подопечным
провести день на теплоходе. Возраст участников поездки
самый разнообразный - от 18 до 70 лет. В Горках преду-
смотрена «зеленая стоянка». Там инвалиды, кто, конечно,
хочет и сможет, позагорают, искупаются, а вечером - до-
мой. Такие экскурсии запоминаются надолго, дают почув-
ствовать инвалидам, что о них не забывают.

Владимир ЧЕБАКОВ

В префектуре Юго-Западного ад-
министративного округа города
Москвы прошло совещание по
вопросу передачи жилищного
фонда, принадлежащего Мини-
стерству Российской Федерации
по атомной энергии, в собствен-
ность города с участием предста-
вителей Минатома, территориаль-
ного управления Минимущества
России по городу Москве, ресур-
соснабжающих организаций.

ТРАДИЦИЯ 
НЕ НАРУШЕНА
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